

Litigaban víctimas uso de locales con supuestos dueños

# Asocian a despojo masacre en Toluca

Acusan familias  
que buscaban  
ocupar espacios  
de comerciantes

DZOHARA LIMÓN

**TOLUCA.**- El multihomicidio de los comerciantes en la Central de Abasto de Toluca ocurrió por la disputa del predio donde ofertaban frutas, verduras y manejo, aseguran familiares de las víctimas.

“Mi familia ya llevaba vendiendo ahí 23 años, habían trabajado bien, la administración de la Central de Abasto le pedía un pago diario por el piso, el derecho de piso, pasaban a cobrar y esa era su garantía de que podían vender ahí”, refiere la mujer, quien pidió omitir su nombre por seguridad.

El conflicto comenzó, afirma, hace aproximadamente cuatro años, cuando aparecieron unos supuestos dueños del predio que planeaban crear locales para un depósito de cerveza, refresco y abarrotes.

“Esta era la razón por la que querían despojar a los comerciantes de toda esa zona que se dedican a vender frutas, verduras y manejo que traen de Ixtlahuaca”, asegura.

De acuerdo con la mujer, la administración de la Central no dio opción para reubicar a los comerciantes, por lo que alrededor de 15 familias que resultarían afectadas iniciaron una batalla legal.

Llevaban ya dos amparos ganados, pues en los juicios, los presuntos dueños del predio nunca se presentaron; el mes pasado, cuando ganaron el último amparo, se les había dicho que probablemente este mes se resolvería todo a su favor.

“Básicamente les estaban quitando su fuente de trabajo, entonces todos los comerciantes se unieron y decidieron solicitar un amparo para que no los despojaran así nada más, y que si se les iba a despojar se les reubicara, pero la Administración seguía en la negación de que ellos ya no se iban a hacer responsables”, reprocha.

“Nadie se quedaba a dormir ahí hasta hace tres años, porque un día llegaron y ya había un local y habían aventado por ahí los bienes de las personas que vendían en este cuadro, entonces todos se unieron y decidieron que lo mejor era que tenían que hacer guardias en la noche para que no los despojaran”.

A cada familia de la Isla le correspondía quedarse a cuidar por una semana.

El pasado lunes, se encontraban ahí siete familiares de ella, dos comerciantes de la tercera edad de un puesto de enfrente y una elemento

de seguridad privada de la Central, pero en la madrugada los agresores entraron, dispararon contra ellos y les prendieron fuego.

Seis de sus familiares murieron en este ataque, también murió la guardia de seguridad contratada por la administración de la Central de Abasto y los dos esposos comerciantes de la tercera edad de otro de los puestos.

Sólo un hombre de su familia sobrevivió, aunque tiene quemaduras graves en pies y manos.

Para ella, los agresores ya ganaron.

“Nos sentimos mal, realmente es una pérdida que no se va a reparar con nada, ni con que encuentren a los culpables. Yo personalmente creo que ellos ya ganaron, ellos ya ganaron la lucha desde que los mataron”, lamenta.





El Gobierno federal investiga junto con la Fiscalía del Edomex el asesinato de 9 personas en la Central de Abasto de Toluca, ocurrido la madrugada del lunes.

